

がさせげるのに、合成酒にやつたのでは何にもならない。この四万石で清酒を作れば四十億もの増収になる。合成酒に渡したのでは何ら販売量がふえておらないのですよ。その表を見ますと、二十九年、三十年と……三十一年はまだ三月にならぬからはつきりわかりませんが、本年の予算は七十四万石、昨年は七十九万四千石、その前の年は七十九万六千石と、だんだん減ってきております。そういうようなことですから、米をむだに使うということは私は非常に気をつけてもらいたいと思うのです。それと、一般消費者がどういう酒を好みかということは、これは内閣調査をとりました際に、清酒を好むといふものが七〇%もあつたのぢやないですか。そういうよくな一般に消費者の要望する酒類を押えて、そりとして売らないしかも税金の安いものを奨励をするという政府のお考えがわからないのですが、どうもわれわれとお役人とはどこか勘どころが違うのか存じませんが、実情に即した酒類行政をやつてもらわなければ、私は国民としてもまた政府財政としても非常にこれは迷惑なことであるということを感じるのであります。が、長官はどうお考えになりますか。

かでございますが、大体同じような線になつてゐるということをまず申し上

大の局長時代だと思いますが、四年前ですか。
○説明員(渡邊喜久造君) その前で

るが、それを倍以上にも持つてゆく。
しかも私どもは五%まで、玄米とし
て五%ということを了承しておったの
です。それを見最近国税庁の課長あたり
の言を聞くと、これは白米でい

あるいは売れ行きの状況などを考えれば、まあこの程度のことはやつていいじゃないかということで、先ほど申し上げたような結論を出したのであります。

かでございますが、太体同じような線になつてゐるということをまず申し上げておきます。それから昨年の事情は、こういうふうな事情、これは土田さんよく御存じだと思いますが、一応全体で百二十万石の米をもらいまして、そして合成酒と清酒に分けたわけです。清酒の方におきまして作りました量は三百三十一万石でござりますが、これも、もう大体生産が消費に比べまして、いわば上回るという姿にきています。米をもつてどんどん酒を作れば、少くとも現在の税率、現在の価格であれば、作つただけどんどん売れるという時代ではなくなつてきていました。これはもう御承知の通りと思いまして、従いまして、昨年におきましても、一昨年に比べましてやはり清酒の側においても米の使い方をふやして、そしてアルコールの使い方を多少減らすという措置をとつて、一応清酒の品質を上げるということを考えておるわけです。同時に合成酒におきましては、従来も四万石使つていたのです。ただその中で二万石程度がいわゆる丸米で、あとは碎米、そういう姿であります。そこで清酒においてもそういう状況でありましたので、われわれの方としましては、やはり清酒の品質も上げる、合成酒の品質も上げる、こういうことが適当であると考えて、今申し上げたような措置をとつたわけですか。

たの局長時代だと思いますが、四年前ですか。

るが、それを倍以上にも持つてゆく。しかも私どもは5%までと、玄米として5%ということを了承しておったのです。そして農工固税の果実のこ

あるいは売れ行きの状況などを考えれば、まあこの程度のことはやつていいじゃないかということで、先ほど申し上げたような結論を出したのであります。

○ 説明員（渡邊喜久造君） その前ですか。
○ 土田国太郎君 前ですか。私もこの問題につきましては非常に骨を折ります。して、ちょうど衆議院では奥村氏が大部分大蔵委員長の時代であつたと思いまして、それが、委員長と相談いたしまして、その当時合成酒組合は膨大なる米の要望がありつたわけなんです。で、私はそちらいう合成酒は米を使わないということになると、それが価値のあるもので、米を使うということはこれは清酒と同じことになるのだから、そういうことをやられたのじゃ清酒業者としてはなはだ迷惑をするから、最高標準というものを作つておくる必要があるのじゃないかといふ意味合いで、私は奥村委員長に相談申し上げまして、そうしてあなたの方へ御相談を願つたわけなんです。実際の問題として、そのときも私は大蔵委員長の説明を受けたんだりますが、この5%といふものはこれは最高のときを言ふので、何でもかでも5%使っていいと、こゝいう意味ではないのです。その当時はまあ1%かせいぜい1%半くらいの原料米を合成酒の方は使つてあります。あつたんですが、一躍昨年のごときは、玄米にして5%使われたわけでありまして、こういうものは一べんに倍以上にも持つてゆくということは、私は少しけれども持つて、実際問題に即さない酒税行政だと考へざるを得ない。だんだんにふやしてゆくということは、それには、けつこうなことであるわけですから。

るが、それを倍以上にも持つてゆく。
しかも私どもは五%までと、玄米とし

あるいは先に行きの状況などを考えれば、まあこの程度のことはやつていいじゃないかということで、先ほど申し上げたように吉論と申しこうござります

しきも私どもは五%までと、玄米として五%ということを了承しておつたのです。それを最近国税庁の課長あたりの言を聞くと、これは白米でいいのだというように、ほかに広義解釈をしてしまって、白米計算やなんかやっておるようですが、そういうことは無理に理屈をこじつけて米をふやすやうにするような恰好に私は見受けられるのだが、そういう行政はまことに迷惑だと私は存じます。大体原料米を農林省から割当を受けますにも、何でも白米のままでもらうわけではないので、玄米何万石でもらうのですから、それを国税庁が合成酒組合に割り当てるのに白米を計算するというばかりか、これは官吏として慎むべきことではないかと私は考えますが、長官の考えはどうですか。

あるいは売れ行きの状況などを考えれば、まあこの程度のことはやつていい

あるいは兎れ行きの状況などを考えれば、まあこの程度のことはやつていいじゃないかということで、先ほど申し上げたような結論を出したのであります。

○土田国太郎君 繰り返して聞いても仕方がないから聞かせんが、これは意見の相違になつてくるのですが、私は酒類行政としては当を得ていない、こういうふうに考えます。どうも国税庁は合成酒にばかり鷹ひいきになるようなのだが、私どもは同じ業界であるならば公正に取扱つてもらいたいと思う。これは一つの例をあげれば特許用途酒等のごときはどう考えるのですか。合成酒は七万五千石でしょ。一しょうらちゅうは五万石でしょ。一番数量の多い清酒は五万石じやありませんか。しかも田植等につきましても田植は米を植えるものですよ、私どもが申すまでもなく。それを田植には合成酒として、しょうらちゅうを農家に一戸当たり五合だけ割り当てる、清酒はないというように聞いておりますが、どうですか。田植のごときですよ、私がお伺いしているのは。

○説明員(渡邊喜久造君) 田植の場合の話が出来ましたから、これは申し上げます。昨年の田植の場合におきましては、一農家あたり清酒五合及び合成酒またはしょうらちゅう一升、こういう基準になつております。

○土田国太郎君 もう一べん言つて下さい。

○説明員(渡邊喜久造君) 清酒五合、それから及び合成酒またはしょうらちゅう一升。

○土田国太郎君 五合か一升かというところですね。

ありますが、そのようにこの密造取締りがあまりうまくいっていないという点については、これはもう国としても大きな損失、政府は百三十万石の密造があると言ふが、われわれは二百万石は下るまいといつて見ているわけです。その点はどうやらであつても、いずれにしても数百億の脱税が行われておるということは、これは事実なんだから、その取締りについて、もう少し何からまい考えがなければならぬのだから、今までのはだめなんだから、一つ三十二年度から構想を変えて、現実的に効果のある取締りをするお考えはございますか、いかがですか。

○説明員(渡邊喜久造君) 酒類の密造対策の問題につきましては、国税局も

警察署にせいぶんお願ひしまして、御協力を願つて多年苦労してきたところであります。経済が落ちついて参りましたので、終戦直後のよくな時代から比べますと、私はかなり改善され

いたしましても、百数十万石といった膨大なる密造がまだあるのではないかということで、非常にわれわれの方も遺憾に思つております。

密造対策としましては、われわれは常に考へているのですが、結局一つ

は、やはり酒の税金をでき得ればもう安くしていく、それからもう一つは、取締りをよりひんぱんに厳重にやつていくことと、この二つがいわば車の両輪のように一緒になつて動いて効果があるものだと思っております。ただ、単純に密造対策と申しますが、大きく分けて、御承知のよう二つのカテゴリがあるわけあります。一つは、第三国人などを中心

としましては、販売密造の問題であります。一つは農家密造の問題であります。販売密造の場合におきましては、われわれやはり、どちらかと言えばも

う取締りを中心としてこれをやつてゐるに、どうしても警察力を救援いただきな

に、なかなか思うようにいかぬ面もありますが、やはり経費の関係とかいろいろな関係もありまして、それと同時に

ささらに追い詰めていくと、そしたら第三國人の生活をどうするかというところの問題まで、どうも警察の人た

ちと話をしていくと、やはり問題は発展していくようではあります。しか

ばならぬのであります。それから農家密造につきましては、取締りも取締りをなくさなければならんといふふうに思つております。密造対策の問題は、私は奇想天外な方策があるよ

うには思いません。しかし、従来やつておりますことが、それでもうそれ以上できないんだとは思つておりませ

ん。結局従来やつておつたことをより強化し、ひんぱんにやるといつたところに問題があるのではないか。その意

味におきまして、これはまた経費の要

求の事項でございますが、密造取締り

と申します。○土田国太郎君 それから原料米の割

当について、今年の割当についてのお

考へをお伺いしたいのですが、昨年転

廢業者の復活でもいろいろ問題があつたのでございますが、私は個人が復活したことについて、そしてある程度の

米の割当を、農林省からこちらへ渡された米を天引きして援助したというこ

とについては、これはもう全國的の問題であるから、これはまあ私も人情的に見て差しつかえないと思うのであり

ますが、実は地域的の異常問題です。これは特殊の県が八、九県です

ね。関西方面から関東方面へきたのであります。ですが、それを昨年半分、本年半

分といらわけですか。そんなようなことで米を返すわけでしょう。基本石数

を返すわけになつておるので、これが特

別の地域的の異常というものの、これは特

殊のものであつて、全国的なものじゃ

ないのです。その受けた人はこと十何

年間非常な利益を得ておつたわけですね。それでそれを今度は返してくれと

いうので、これを関西方面へ返して上

げなければならぬことに昨年相なつた

のですが、それは自分が、かりに兵庫

県の基本石数を埼玉県の業者が一万石譲り受けたとする。それを去年から今

のですが、それは自分が、かりに兵庫

県はとつたのだから、埼玉県が一万石返すのが私は順当だと思つ。それにもかかわらず、それを半分だけ返して、

残つた半分を、農林省から全國の業者へ割り当てられた石数の中から天引き

されると、それを半分援助するといふうなことがあります。それで結局現在酒造米全体と

おるのでですが、本年そういうことをお

りがてないんだとは思つております。

○説明員(渡邊喜久造君) 今お話の埼

玉県と兵庫県の一つの例をおあげに

お話を始めます。その関係は、御承知のように戦

争中になつた関係とかいろいろな関係になつた。その関係は、御承知のように戦

争中にな

昨年において百十五万石、こういう数字でござります。従いましてそれは考えようでございまして、縁故のない者があれどこの二千五百石をしよう必要はないじやないかという話もあり得ます。しかし、一応業者の団体である中央会においてその二千五百石程度はみなでしょおうじやないか、そなればこの話全体が円滑いくのだ。こういう結論が出来ました限りにおきまして、これが全体としての量が非常に大きな量である場合は話は全然別々だと思ひます。百十五万石の中の二千五百石という数字においてその話が円滑いく、しかも中央会そのものがやはりそういうやり方でやりたいという限りにおきましては、われわれはそのやり方を支持していく、こういうふうに思つております。

理事会で及されて、うなこと会でちょ、それじやうといふやり方な言おうか、そういうふれが中央とで、こるといふ行つて、よ、ほんどうです。○説明員に、当初なつたとります。

しからばしようがない、一応きめておこうかといふで、私に言われて初めて気がついたことよ。閉会まぎわにそういうふうにいたしましてをしただけで、実際になんといふのは、卑劣千千万。見ちやおられぬのですよ。農林省の事実の真相も突きとめずに、会の声であるというようすの不當な割当を本年も決算したことであれば、私は農林省のそれがいいか悪いか聞ききか。どうの方に。長官のお考へをか。

理事からうよ
に、しょ
に、しょ
ものじやないと思う。これはまあこと
で打ち切りますよ。私はそれはあすこ
へ行つて聞きましよう。農林省へ行つ
て、それがいいか悪いか……。

次に、時間があまりないから簡単に
聞きますが、この原料アルコールですか
ね。これは国税局が昨年まで指示価格
といふものを出させておつたのだが、
これを出すにつきまして、どういう計算
の基礎でおやりになつたのであります
すか。私が前の山本部長からお伺いす
るところによるといふと、バルク・ライン
インをもつてきめたのだと、こうおつ
しゃつておりますが、バルク・ライン
の一番の最低限度を、あるいは三百石
か四百石の小さな蒸留工場を基準にと
られたのじやないかと思ひますが、そ

○土田国太郎君 このバルク・ラインのやり方が、これは國でもおきめにならぬときにはそれでもけつこうですが、生産者同士の取引に、七割までの石粉が程度のものでやつたなら、ずいぶん高いうものが出てくるのですよ。これはそういうものを標準にしてやりますから、いつでも國税局で指示価格が通つたためしがない。それでも高い価格を始めになる。こういうことは清算のコストは高くなるばかりで、それと、どういうわけでこういう高い値を引きめられるかといふと、これは蒸留会社の要望によってこういうような価格をきめられるというようなふうの傾向があなたさんあつたわけです。そろして表向きは高くめて、今度は裏に回つてリペートを配つてある。リペートを返す方法としては、小さな中小企業に

○説明員(渡邊喜久造君) 指示価格は、先ほども申したように、われわれの方としては公定価格と違いまして、従つてその意味で作っております。アルコールの原料なんですから蒸留業者と清酒業者との間で話し合いで値段をきめればいいわけですから、われわれの方では別に指示価格を作らなければならぬ問題だとは思つております。しかし、少くとも從来は両方の業者の間から、ぜひ国税局でもつて何らかの値段を出してみてくれ、それでわれわれの方でも一応作つたわけです。ただ現実の問題としまして、その指示価格通りに取引ができるていない、リベートが

して漬泡に寄り当てられてゐる量に
昨年において百十五万石、こういう數
字でござります。従いましてそれは考
えようございまして、縁故のない者
が何もこの二千五百石をしよう必要は
ないじやないかといふ話もあり得ます
が、しかし、一応業者の団体である中
央会においてその二千五百石程度はみ
なでしょおうじやないか、そうすれば
この詰全体が円滑いくのだ、こうい
う結論が出来ました限りにおきまして、
これが全体としての量が非常に大きな
量である場合は詰は全然別々だと思ひ
ますが、百十五万石の中の二千五百石
という数字においてその詰が円滑にい
く、しかも中央会そのものがやはりそ
ういうやり方でやりたいという限りに
おきましては、われわれはそのやり方
を支持していく、こういうふうに思つ
ております。

大貴介は自分が返すのがいややめられない。うまいことを言つてこまかること、こういうようにそのほかの業者からも取られても、これはむを得ないのである。何ら決議も何もなかつた。そこで私は、それは諸君いかんじやかに、承諾を受けてからこれはやるものだ、それを受けないで、ただ私が勝手に二、三の者で、そういうにきめましたからといって国税庁にうことも、これももちろんいかんじやかに、事実きめしないことを、事が少くないといつて、私はこれは通るるものでない。今、長官は、これは一千五百石くらいだからいいじやないかと、こうおつしやつても、地主の二千五百石はこれは大きなものであります。ありますから、私はこれは長会で決めたわけでもないし、総付議したわけでもない。私にそれ

は、結局これを業界の内部の問題でありますから、従つて別に業界の内部の問題、組合が始めたことをわれわれの方から……、右から左へ全部それがいよいよわけじございませんか、一応事の性格から見まして、この程度の問題であれば、やはり業界の意思を尊重していいのじゃないかと、現在でもそう思つております。

○委員長(廣瀬久忠君) ちょっと、長官は団体交渉が何か、三時ですから……。

○土田国太郎君 じゃもう十分ばかり……。それはあとできめたのじゃないのですよ。私に言われてそこできめたのですよ、そういうことは。だからそのためによく御調査になつてもらいたい。そういうようによつてその不当な割当を、組合がきめたから何でもそれをやるのだというのじや、何も監督官厅の資格はないで

○説明員(渡邊喜久造君) 原料アルコールの値段につきましては、これはまあ酒などと違いまして、公定価格でなくて、いわば指示価格——この点につきましては、これは売る方の蒸留業者と、買う方の清酒業者との間に感じます。従つて国税庁としては、この程度に値段について議論がある問題であります。従つて国税庁としては、この程度の値段がかかるべしといつて計算した数字が、先ほど申したような数字になるわけです。で、計算の作り方いたしましては、われわれの方としましては、いわば七十%のバルク・ラインといふことであります。まあコストの安い方から順々に拾つていきまして、ちょうど生産量の七割に当るところの点において、まあコストといいますか、それを一応の目安にしてきめでいくと、こういうわけであります。

ベートを返しておる事情であります。でありまするから、小さい業者は非常にコストが高くなる。大きい業者は原価の安いところへ持つていて、また膨大もない何十万円とか何百万円というようなものをもらうのですから、コストが安くなる。だから市場へ立つても小さいものはいつでもこれは泣かされる。だからこのリベートを支払わない方法を講じてもらしいということは、数回私は国税局にも要求してあるのだが、さっぱりやつてくれないわけです。しかもこのリベートをとつて、帳簿に記入しないものもあつて、脱税をやっておるものもある、はなはだしきに至つては、そらいうよな悪徳行為を国税庁はどういうふうに考えておるのか。また、そういう点についてこれからどういう態度をとるか。それか

会でまとめて、われわれをしてしまっては、結局これを業界の内部の問題ありますから、従つて別に業界の内部の問題、組合が始めたことをわれわれの方から……、右から左へ全部それがいいというわけじやございませんが、一応事の性格から見まして、この程度の問題であれば、やはり業界の意思を尊重していいのじやないかと、現在でもそう思つております。

○委員長(廣瀬久忠君) ちょっとと、長官は団体交渉か何か、三時ですかから……。
○土田国太郎君 じゃもう十分ばかり……。それはあとでできましたのにやなさいのですよ。私は言われてそこできましたのですよ、そういうことは、だからそれはよく御調査になつてもらいたい。そういうふうにその不當な割当を、組合が始めたから何でもそれをやるのだといふのぢやないと思つ。これはまあことないでしょ。これは事が小さいからいいといつて、私は放任しておくべきものじやないと思つ。これはまあことないで打ち切りますよ。私はそれはあすこへ行つて聞きましょ。農林省へ行つて、それがいいか悪いか……。

次に、時間があまりないから簡単に聞きますが、この原料アルコールですね。これは国税厅が昨年まで指定期格というものを作られておつたのだが、これを出すにつきまして、どういう計算の基礎でおやりになつたのでありますか。私が前の山本部長からお伺いするところによるといふと、バルク・ラインインをもつてきめたのだと、こうおしゃつておりますが、バルク・ラインの一番の最低限度を、あるいは三百石とか四百石の小さな蒸留工場を基準にとられたのじやないかと思いますが、そ

べートを返しておる事情であります。でありまするから、小さい業者は非常にコストが高くなる。大きい業者は原価の安いところへ持つていて、また膨大もない何十万円とか何百万円というようなものをもらうのですから、コストが安くなる。だから市場へ立つても小さいものはいつでもこれは泣かされる。だからこのリベートを支払わない方法を講じてもらいたいということは、数回私は国税庁にも要求してあるのだが、さっぱりやつてくれないわけです。しかもこのリベートをとつて、帳簿に記入しないものもあつて、脱税をやっておるものもある、はなはだしきに至つては。そういうよくな悪徳行為を国税庁はどういうふうに考えておるのか。また、そういう点についてこれからどういう態度をとるか。それから本年のこのアルコールの価格は、蒸留業者はどういうことを申し出しているのか、何円くらいのことを申し出できたか、それを一つ伺いたい。

○ 説明員(渡邊謹久造君) 指示価格は先ほども申したように、われわれの方としては公定価格と違いまして、従つてその意味で作つております。アルコールの原料なんですから蒸留業者と清酒業者との間で話し合いで値段をきめればいいわけですから、われわれの方では別に指示価格を作らなければならぬ問題だとは思つております。しかし、少くとも從来は兩方の業者の間から、ぜひ国税局でもつて何らかの値段を出してみてくれ、それでわれわれの方でも一応作つたわけです。ただ現実の問題としまして、その指示価格通りに取引ができるていない、リベートが

す。私は、その点にあなたの説明は矛盾があるし、これは縦裁からも、今後の葉タバコ材料充実についてどういう具体的な計画があるかということは、ぜひ聞かしといていただきたいと思

それからもう一つ、製品のほうで申し上げると、今あなたが、「いこい」がどんどん売れている状況で様子を見たい、と言っているが、「いこい」がどんどん売れていて、そしていこいの在庫が少くて、新生、パートが在庫があえているように見えるかのときお答えをしましたが、私はこれでも町へどんどん出ているから、町の声といらものは聞いているわけです。たばこの小売屋さんへあなた一つ行つてごらんなさい。何と言っているか。たばこの小売屋さんは、みんな困っているわけですよ。というのは、「いこい」をどんどん持ち込まれて来て、今までのパートや新生から比べたら高い値段ですから、回転資金に困つてしまふ。そとかといつても、今公社の方針が「いこい」をどんどん売り出すということであるから、協力をせざるを得ない。しかし小売店の資金額には限度があるから、そこでお金に困つているという実情です。あなたの言葉ですが、あたかも自然に「いこい」が売られている、国民の需要があるのかのごとき答弁をされておりますが、もう少し実態に即したお答えをしてもらわないと、私らが今後の問題を議論するときに、間違つた材料で判断をしなければならん。その点については、もつと率直にお答えを願いたいと思います。

原料が漸次相対的に少くなる傾向を示しておる。そういうことであるならば、将来なくなつちまうじゃないか。まあこれは極端な御心配かと存じます
が、「そいういは説明になるじゃないか」と呼ぶ者あり) 相対的に少くならないか」と呼ぶ者あり) になると申し上げておりますのは、全然記録を読んでごらんなさい、そう言つておるじゃないか」と呼ぶ者あり) 相対的にだんだん少くなる。かようやく申し上げておるわけでござりますが、これにつきましては、なるほど需要に相応するように下級葉の原料を増産すべきであります。ただ、等級といふのは、御承知のように、一定の標準がございまして、それに応じて判定をいたしましてやつておりますので、従いまして、農作物といたしましてそいつたものが漸次品質の向上を来たしたために、相対的に漸次減少しておるという状況を申し上げたわけでござります。
次に、「いこい」の問題でございましたが、これはやはり「いこい」を製造いたしますにつきましては、従来の機械を改造をするということで「いこい」に回さなければならんわけでござりますが、そり一いつ製造の状況に見通しに若干のそこがございましたので、従いまして、需要に不足するというようなことはなかつたわけでござりますけれども、新生、新生、バットほどにストックの状況が一時十分でなかつたという時代があるわけございまして、そのときの新生、新生、バットの製品のストックと「いこい」のストックを御比較になりますと、新生、バットの方が相対的

に在庫の日数が多かつたと、こういろいろな状況はあるわけでございますが、これはもうすでに解消いたしまして、「いい」といふの方も十分製造できるような状況に相なつておるわけであります。

次に、「いい」の方を押しつけて新生を減らしておるじゃないかといふ御質問でござりますが、これは、たゞまいましたように、新生、バットの方は、葉タバコの状況の制約を受けまして、作らうと思つてもなかなか自由に豊富に作れない状況にあります。「いい」の方は原料は豊富にあるわけですが、さりまするので、できるだけひどい「いい」の方を消費していただくといふよう販売政策上奨励の方法をとつておるということは、これは当然のことです。さりますが、そのような状況でござりますので、よろしく御了解願いたいと思うわけでございます。

○椿繁夫君 今の説明を伺いまして、何かお前の挙げた数字は原料じゃなくて製品なんだといって得々としてあなたた言つておられます、これほど販売規制をバットや新生について行いながら、新生が五十八日、バット七十五日分、そんなに在庫をしておいてなぜ販売規制をやらんか。總務部は、専売益金のなにはそう大してそれが原因で売り惜しみをしているのじやないという説明がありましたが、結局そこにならんじやないでしょうか、総務部にちよつと御答弁願いたい。

○説明員(入間野武雄君) ただいまお話をバット、新生の在庫ということについて一言お答えいたしました。御承知の通り、「いい」は本年度初め――昨年度末から売り出しましたが、平林成にちよつと御答弁願いたい。

議員の御指摘はありましたが、とにかく売れ行き状況はなかなかいいのであります。機械の製作がこれに沿いつかない。従つて、「いこい」の包装機を充実するまで、そうして新生、パートの製造を低下さしていく間、少しうまく作っておきまして、あとで量を多く持つておるわけになります。私どもの希望といたしますと、数量の減ったときに、今以上に困らぬようになります。私どもの希望といたしますと、月くらい持ちたい、こう考えておりまして、七十五日というのは少々多すぎます。私ども希望するかと存ずるのでありますけれども、そういう事情で、「いこい」の対策としては、大体在庫は一ヶ月ないし二ヶ月くらい持つておきまして、これは販売をなだらかにやつしていくためのストックであるべきです。そちらの生産が落ちておきますので、これは販売をなだらかにやつしていくためのストックであるべきです。それから葉タバコの問題につきましては、監理官からも御説明申し上げましたのが、あの通りであります。私がいたしましては、最近品質とともにとにかく耕作者を指導いたしております。御承知の通り、日本の葉タバコについては、質が落ちてしまつたことは、いたしましては、最近品質とともにとにかく耕作者を指導いたしております。御承知の通り、日本の葉タバコは、要家の方々にいたばこを吸つていなだきたいという念頭で、従来品質本位の指導をして参りましたが、一年前になりましたので、品質本位ではとてもいよいよ、下級品に需要がだいぶふえて参りましたので、品質本位ではとてもいよいよ、それが最近になりまして、量も増していく。量を増していくことをしなれば、勢い品質も落ちていくといふ形になりますので、これが実現してしまいますれば、幾分緩和し得るものであります。こう考へておるわけであります。ただ御承知の通り、葉タバコの使用

は、できれば毎年の十月ころか
使いたいのですが、今日はそ
うわけにいっておりません。こと
下級原料は、もうすでに昨年の分を
ほど前から使っておるようなわけで
りまして、従いまして、ここにごら
いただきました数字は、下級葉が少
というは、昨年、一昨年における
り上げが多すぎた結果である、こう
いふべきであります。
○樺繁夫君 大衆たばこの原料の増
対策といふことが先般の委員会から
日も少しも具体的な御説明がないの
すが……。
○説明員(入間野武雄君) 下級たば
の原料を増産させることにつきまし
は、何してもタバコは天候に支配さ
ることが多いのであります。天候
いいときは、同じようにいきまし
も、いい葉ができる、天候の悪いと
は悪い葉ができる。こちらで悪い葉
作らせようと指導するということは
なかなか至難であります。たしかし
今までの質だけ、質を本位にして増
させたよりも、量本位、量をふやし
いくといふ方法でいきますれば、お
ずから下級葉がふえていくだらうと
待いたしております。
○委員長(廣瀬久忠君) ちょっと速
とめて。
〔速記中止〕

うあれを見ますと、販売規制を大衆たばこに対する行わないで、需要に即した供給をやる場合に三十億程度の減収を来たす、現在程度のバット、新生に対する販売規制を来年度も継続すると、二十億程度の増収をすることができると見ることができる。こういう資料をあなたの方で出しておられるので、臨時税制調査会に。これによりますと、どうも今の大衆たばこの販売規制といふものは、……千五百二十五億ですか、この益金の納付額といふものが、現状においては、大衆の需要にこたえながら、国民へサービスをしながら、やついくということでは、現在の納付額はちょっと無理のような報告がなされているように思うのですが、どうなんでしょうか。

○説明員(入間野武雄君) 私、うかつておつしやる通りだと思います。そ

れに出来ました数字は、葉タバコの需

要が非常に多いために、下級葉タバコ

用の原料だけでは足りないので、上級

葉も少しまぜて使うということになれば、勢い原価が上ってくる、原価が

上つてくれば勢い歳入が減つてくる、

こういうことで下級たばこの需要に応じて、そのまま今まで使つたよりも上級葉を入れて使えばそんなるというこ

とを言つただけであります。そう御了承をお願いいたします。

○椿繁夫君 税制調査会では専売公社

に対して明年度百億程度の増収をやらせようということを、どうやら考えておられるようですね。今のところ、あなたはきぜんたる態度をもつて、この間の委員会では、そういうことを今の

公社に言われたって私はできません、こりうお話があつたので、私は大分安心しておつたのですが、もし税制調査会がそういう答申を政府にする、政府でそういうことがきまる、現在の納付額に対し百億の増額をしなければならぬというよくなつたら、一体どういう対策をお持ちになるのですか、大衆たばこの販売規制などを行わないで。どういう対策をお持ちですか。

○説明員(入間野武雄君) 税制調査会でそういう議のあることはほのかに聞いております。がしかし、まだ正式のものは拝見しておりませんが、私ども

いたしましては、税制調査会に拘束されると必要はないと思ひます。明年度益金につきましては大蔵省と相談してきめなければならぬ。従つて、税制調

査会でもし百億という数字を示しませんならば、大蔵当局とよく談合いたしまして、とうていできないことはでき

ない、また私は今の大蔵当局を信頼しております。大蔵当局がそれほど無謀

な考案を持っていないだらうと考えております。

○椿繁夫君 これ以上大衆たばこの財政規制を行われては困るのですが、来年にはだんだんと国民の中の多くの愛煙家の要望にこたえて、バットなり新生なりの規制をなくしてもらいたいと私は思ひます。けれどもどうしてでもなければ、今後の対策を具体的にお考

えになつて、現状を是正していくといふうなことがあれば御説明を願いたい。

○説明員(入間野武雄君) 今日こういふう規制をしなければならなくなりましたことは、規制をしなければならぬと言つては言い過ぎますが、原料不足を

来たしたゆえんは私の実は不明のいたところであります。昭和二十九年、三十年、皆様のお好みになるたばこは、大蔵省がむちやなことはしないだらうで、大蔵省ともよく相談するのだと言われます。しかしこの大蔵省が問題です。大蔵省がそんなにこの税制調査会が何をすればいいんだと、こういうことを言うのは、必ずはないのですから、そこで私は今専売公社の方向といつもの、今までのような大蔵省の納付金を何でもかんでも上げればいいという方針でやつていて、この点の実態はほぼわかりました。

しかし各委員が要望されておるようないといふうなお話をあつたわけ

で、この点の実態はほぼわかりました。

そこで、この点の実態はほぼわかりました。

しかし各委員が要望されておるようないといふうなお話をあつたわけ

で、この点の実態はほぼわかりました。

しかし各委員が要望されておるようないといふうなお話をあつたわけ

昭和三十一年十二月十一日印刷

昭和三十一年十二月十二日発行

參議院事務局

印刷者 大蔵省印刷局